

2. SIGNES PRÉLIMINAIRES

Signes préliminaires Les événements du retour de Jésus sur terre dont nous devons être conscients sont décrits comme le début des douleurs de l'enfantement avant l'aube de l'ère messianique (Matthieu 24:3-14). Ces événements sont déjà présents dans les derniers jours et continueront de s'intensifier.

1. Faux prophètes et fausses religions (24:4-5, 11).
2. Guerres, famines et tremblements de terre (24:6-7).
3. La persécution des chrétiens (24:9).
4. Augmentation du mal, de la rébellion et de l'apostasie (24:9-10).
5. Israël se rassemble sur sa terre (Esaïe 11:11-12, Jr 30:3, Ez 11:17, 37:21, Osée 3:4-5, Amos 9:14-15).
6. La proclamation de l'Évangile dans le monde entier (24:14).

Les fausses religions sont omniprésentes, et l'Évangile est désormais prêché dans le monde entier. C'est une lumière qui brille dans les ténèbres d'un monde submergé par de nombreux problèmes. Le monde progresse technologiquement, mais décline socialement et moralement. Des traductions des Écritures dans plusieurs des 7 000 langues du monde sont disponibles en ligne sous forme écrite. Nombre d'entre elles sont également disponibles en format audio, ainsi que des vidéos de l'Évangile et d'autres supports pédagogiques.

Le mariage et la cellule familiale, qui assurent la stabilité de la société, sont menacés et se désagrègent partout dans le monde, entraînant des problèmes de santé mentale généralisés. Des millions de réfugiés sans abri cherchent un meilleur endroit où vivre. Pandémies, réchauffement climatique, guerres destructrices en divers endroits et pauvreté endémique dans de nombreux pays sont en jeu. Le problème est que

le monde entier est sous l'emprise du Malin (1 Jn 5:19) qui influence l'humanité selon ses plans maléfiques. Le Royaume de Dieu n'est pas encore venu, Jésus n'est pas encore au pouvoir, mais l'Évangile du Royaume s'est répandu dans le monde entier. D'ici 2030-2035, toutes les langues nécessitant une Bible auront au moins quelques Écritures traduites. Le temps du retour du Messie approche. Les Juifs sont revenus en Israël, comme l'avaient prédit de nombreux prophètes de l'Ancien Testament. Israël et sa capitale, Jérusalem, occupent une place croissante dans les affaires mondiales. Ils sont constamment menacés d'attaques par leurs voisins musulmans et sont attaqués verbalement par l'ONU et la plupart des nations.

Les Juifs sont persécutés dans de nombreux endroits, notamment au Moyen-Orient, où ils ont été chassés de nombreux pays. On compte environ 90 000 martyrs chrétiens par an, dont 30 000 perpétrés par des terroristes islamistes. Le monde occidental se réjouit de sa laïcité. Les gouvernements et les médias ont tourné le dos à Dieu et nombreux sont ceux qui souhaitent éradiquer les valeurs judéo-chrétiennes de leurs cultures. L'esprit d'anarchie règne et s'accentuera jusqu'à ce que l'homme de l'anarchie soit révélé. Les restrictions imposées à l'enseignement chrétien dans les écoles et l'évolution vers une société sans genre entraîneront l'ignorance de la parole de Dieu et l'impiété pour la prochaine génération.

Lorsque les disciples de Jésus l'interrogent sur les signes de son retour (Mt 24,3), sa réponse est triple. Premièrement, il leur dit de ne se laisser tromper par personne. Beaucoup viendront se faire passer pour le Messie et égareront beaucoup de gens, un avertissement contre les fausses religions.

Deuxièmement, il les mit en garde contre les guerres et les rumeurs de guerres. Mais il leur dit de ne pas s'alarmer. Il y aurait des guerres entre nations, des famines et des tremblements de terre en divers endroits, mais ce ne serait que le début des douleurs de l'enfantement, et non la fin des temps. Ce n'est que lorsque ces événements se produiront à l'échelle mondiale qu'ils pourront être considérés comme un signe de la fin.

Jésus a ensuite parlé de persécution, d'apostasie et d'évangélisation. La persécution des chrétiens et l'apostasie dans l'Église existent depuis les

origines de l'Église et elles s'intensifieront dans les derniers jours, en particulier sous le règne d'un chef mondial appelé l'Antéchrist qui fera la guerre aux saints et les vaincra (Dn 7:21, Ap 13:7). Jésus a averti ses disciples qu'ils seraient mis à mort et haïs de toutes les nations à cause de lui. Les gens se trahiront et se haïront les uns les autres. De faux prophètes apparaîtront et tromperont beaucoup de gens. L'anarchie augmentera et l'amour de nombreux chrétiens de nom se refroidira. Seuls ceux qui persévéreront jusqu'à la fin seront sauvés et jouiront de la vie éternelle dans le royaume messianique. La bonne nouvelle du royaume sera prêchée dans le monde entier en témoignage à toutes les nations, puis la fin viendra (Mt 24:9-14).

La prédication mondiale de l'Évangile est un signe certain que la fin est proche, mais comment la mesurer ? Le monde compte 195 nations, et on y trouve désormais des chrétiens et des Églises. La Parole de Dieu est accessible gratuitement comme jamais auparavant, sous forme écrite et audio, notamment sur Internet, les lecteurs MP3 et les applications mobiles. Parallèlement, de nombreux groupes de musulmans, de bouddhistes et d'hindous d'Asie sont encore non atteints et n'ont même pas un seul ami ou connaissance chrétien.

La dernière étape de la réponse de Jésus à ses disciples concerne les signes de son retour sur terre et de la fin des temps. Ils nous amènent à la période finale de sept ans. Il parle de « l'abomination de la désolation » dont parle le prophète Daniel (9:27) et qui se tient dans le lieu saint. Le lecteur est invité à comprendre cela. Daniel parle du destin du peuple juif, de sa ville sainte, Jérusalem, et de son temple. Une idole abominable y serait érigée.

Il a dit qu'il y aurait une époque de grandes souffrances, plus grandes que tout ce qui s'est produit depuis le commencement du monde, et qui ne se reproduirait plus jamais. Si Dieu n'abrégeait pas ces jours, personne ne survivrait. Cela ressemble à une guerre nucléaire. Pour les élus, les élus de Dieu, ces jours seront limités. Alors, comme l'éclair jaillit de l'Orient vers l'Occident, le Messie reviendra (Mt 24, 15-28). La destruction de Jérusalem en 70 apr. J.-C. fut une période de terribles souffrances pour les Juifs, mais ce n'était qu'un signe avant-coureur des événements ultérieurs qui se produiront lorsqu'il reviendra et enverra ses anges rassembler ses élus de toute la terre.

Les sept dernières années de cette ère sont appelées la tribulation, et les trois dernières années et demie constituent la Grande Tribulation (Dn 12:1, Mt 24:21, Ap 7:14). Ce sera la période de souffrance la plus intense que l'humanité ait jamais connue et une période difficile pour Israël. Elle sera caractérisée par la guerre, sans doute nucléaire, et la persécution du peuple de Dieu. Ce sera aussi une période de jugement divin sur le monde, où un tiers de l'humanité sera tué (Ap 9:15). Cette période commence au milieu des sept dernières années de cette ère, lorsque l'Antéchrist érigera une idole dans le temple juif (l'abomination qui cause la désolation) et abolira le sacrifice quotidien (Dn 9:27, 11:31, Mt 24:15-16, 2 Thess 2:4). Il dépréciera Dieu, son nom, son temple et les êtres célestes. Il combattrra les saints et les vaincra. Il aura autorité sur toute tribu, tout peuple, toute langue et toute nation, et il les obligera à l'adorer (Ap 13:5-8). Il fera ériger une image de lui-même dans le temple et la fera parler (Ap 13:15). Il n'y a plus de temple juif à Jérusalem depuis la destruction du second temple par les Romains en 70 apr. J.-C., mais des groupes juifs préparent déjà le mobilier et les vêtements du temple pour les futurs prêtres.

Les signes annonçant la venue prochaine du Messie se multiplient : tout d'abord, l'évangélisation mondiale. Jésus a annoncé que l'Évangile du Royaume serait proclamé dans le monde entier, en témoignage à toutes les nations, et qu'alors viendrait la fin (Mt 24,14). Il est à noter que c'est l'Évangile du Royaume qui sera proclamé. La bonne nouvelle de la croix était incompréhensible pour ses disciples juifs à cette époque. Pour eux, c'était le Royaume qu'ils désiraient ardemment. La bonne nouvelle dans Matthieu est toujours liée à la venue du Royaume messianique, ou, par métonymie, à la venue du Messie.

Une rébellion éclatera avant le retour de Jésus, un rejet mondial de Dieu, de sa Parole, de son Église et de son peuple Israël, résultant d'une adhésion à l'humanisme. C'est l'esprit de l'Antéchrist. Avec la perte de dirigeants politiques pieux et de qualité, la civilisation s'effondrera. Alors, l'homme sans loi, l'homme de péché appelé l'Antéchrist, se lèvera et s'élèvera au-dessus de tout ce qui est appelé Dieu ou adoré. Il finira par s'installer dans le temple de Dieu à Jérusalem, le centre ultime de la résistance, se proclamant Dieu (2 Thessaloniciens 2:3-4). Paul a dit : « Et vous savez ce qui le retient maintenant, afin qu'il ne paraisse pas avant le temps fixé. » Ce n'est pas l'Antéchrist qui était

retenu, car il n'était pas là à l'époque de Paul. C'est plutôt le mystère de l'anarchie qui est retenu jusqu'au moment où l'Antéchrist sera révélé (2 Thessaloniciens 2:6-7). Parmi les suggestions pour « ce qui le retient », on peut citer la Parole de Dieu, le Saint-Esprit, un bon gouvernement et Michel. Le frein n'est pas nécessairement personnel ; il peut s'agir d'un nom masculin comme « mot ». Il freine jusqu'à ce qu'il soit écarté. Si la direction du gouvernement mondial final que l'Antéchrist prendra en charge est déjà maléfique, toute entrave au mal disparaîtra et il remportera la victoire. Sous la puissance de Satan, il accomplira des miracles, des signes et des prodiges, et il trompera ceux qui vivent actuellement dans les ténèbres spirituelles. L'ascension de l'Antéchrist au pouvoir sera précédée par une mondialisation croissante et un gouvernement mondial unique. Il renversera trois des dix dirigeants et conclura une alliance avec un grand nombre pour sept ans. Ce « grand nombre » pourrait constituer la majorité en Israël et l'alliance pourrait être un accord relatif à un temple juif. L'Antéchrist rompra l'alliance au milieu des sept ans et déclarera ensuite la guerre à Israël et à l'Église pendant trois ans et demi, au cours desquels une grande multitude de croyants seront martyrisés (Ap 7:9, 14). Il sera finalement renversé par le Messie à sa venue.

De nombreux prophètes juifs ont prédit le retour d'Israël sur sa terre. Plus de sept millions de Juifs vivent aujourd'hui en Israël. L'apôtre Paul a clairement indiqué que Dieu n'en avait pas fini avec Israël. Ses dons et son appel sont irrévocables (Romains 11:29). De nombreuses prophéties annoncent la conversion d'Israël en tant que nation à la fin des temps (Ésaïe 59:20-21, Jr 31:33-34, Joël 3:16-17, Zacharie 8:7-8, 12:10). Ils croiront en Jésus après le retour de leur Messie et la victoire sur leurs ennemis qui encerclent Jérusalem. Il régnera alors sur Israël depuis Jérusalem, en tant que roi du monde entier, gouvernant les nations qui survivront à la Grande Tribulation.

Signes préliminaires menant à la Grande Tribulation

❖ Le retour d'Israël

En ce jour-là, le Seigneur étendra sa main une seconde fois pour reprendre les survivants de son peuple, en Assyrie, en Égypte, en Éthiopie, à Babylone, à Hamath (Syrie) et dans les îles de la Méditerranée. Il élèvera une bannière pour les nations et rassemblera les exilés d'Israël. Il rassemblera le peuple de Juda dispersé de toute la terre (Ésaïe 11:11-12).

Depuis 1948, année où Israël a été reconstitué en tant que nation, 900 000 Juifs ont quitté les nations musulmanes environnantes, et 650 000 d'entre eux ont migré vers Israël.

Moi-même, je rassemblerai le reste de mes brebis de tous les pays où je les ai chassées, et je les ramènerai dans leurs pâturages, où elles seront fécondes et multiplieront (Jr 23:3).

Le figuier(*Marc 11:12-21, Lc 21:29-32*)

Israël est associé au figuier dans plusieurs passages de l'Ancien Testament (1 Rois 4:25, Jr 8:13, Osée 9:10, Joël 1:7, Mi 4:4). Lorsque Jésus choisit Nathanaël comme disciple, il était assis sous un figuier, et Jésus le décrit comme un authentique Israélite (Jn 1:47-48). Dans une parabole, Jésus utilise le figuier comme métaphore d'Israël et de son manque de fruits (Lc 13:6-9). Puis il dit :

Dieu t'a laissé ta maison (ta maison). Je te le dis, tu ne me reverras plus jusqu'à ce que tu dises : Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur. (Lc 13:35)

Le temps prophétique parfait, « gauche », est une technique littéraire qui décrit des événements futurs qui sont si certains de se produire qu'ils sont qualifiés d'événements passés. Le Seigneur les a servis pendant trois ans, mais n'a pas produit de fruit. Le figuier n'avait pas porté de fruit, il allait donc être coupé.

Durant la dernière semaine de sa vie, alors qu'il approchait de Jérusalem, Jésus eut faim. Bien qu'il sache que le figuier manquait de fruits, car ce n'était pas encore la saison, il alla en chercher et, n'en trouvant pas, il le maudit (Mc 11, 12-14). Jésus ne maudirait pas un figuier simplement parce qu'il n'avait pas de fruits, surtout en dehors de la saison des figues. Son commentaire nous encourage à y trouver une signification symbolique. Dans les versets suivants, Jésus chasse les marchands du temple et accuse les Juifs de faire du temple de Dieu, censé être une maison de prière pour toutes les nations, un repaire de bandits. Israël n'avait pas produit les fruits escomptés.

Le lendemain matin, les disciples trouvent le figuier desséché jusqu'à ses racines (Mc 11, 20-21), symbole du jugement qui s'abattra sur Israël en 70 après J.-C. aux mains des Romains lorsque le temple et

Jérusalem seront détruits et que la nation juive sera dispersée dans le monde entier.

Dès le lendemain, Jésus demande à ses disciples de tirer une leçon du figuier. Luc appelle cela une parabole, car il ne s'agit pas d'une leçon de botanique ; elle concerne l'avenir d'Israël. Jésus parle à ses disciples de la fin des temps, puis leur donne un signe :

Apprenez ce que le figuier vous enseigne. Dès que ses branches deviennent tendres et que ses feuilles poussent, vous savez que l'été est proche. De même, quand vous verrez ces choses arriver, sachez que l'avènement (du Fils de l'homme) est proche, il est à la porte. En vérité, je vous le dis, cette génération ne passera point que tout cela n'arrive (Mc 13:28-31).

Quand Israël sera restauré en tant que nation, quand l'Évangile sera prêché à toutes les nations, quand le peuple de Dieu sera haï de tous, quand l'Abomination qui cause la Désolation se tiendra dans le temple, quand un temps de grande tribulation arrivera dans le monde, alors ils sauront que le Fils de l'homme est proche, juste à la porte.

Le récit de Luc sur cette conversation dit : « De même, lorsque vous verrez ces choses arriver, sachez que le roi désigné par Dieu est proche » (Luc 21:31). Le Royaume de Dieu, par métonymie, implique que c'est l'arrivée du Messie qui est imminente. Ceux qui enseignent à tort que le Royaume de Dieu est déjà inauguré sèment la confusion. Le Royaume de Dieu est un royaume terrestre, et non céleste. Le Messie ne règne pas sur le monde depuis le ciel ; il y attend que ses ennemis deviennent son marchepied (Hébreux 10:13). Le Royaume de Dieu n'a rien à voir avec Dieu régnant dans nos cœurs. Ces idées ne se trouvent pas dans les Écritures et n'ont jamais été crues par les Juifs du premier siècle, qui attendaient l'arrivée du royaume selon l'enseignement de leurs prophètes. Il ne peut y avoir de royaume messianique sans Messie. Tant que les empires et les gouvernements de ce monde seront contrôlés par des forces impies dont les politiques sont fondées sur la cupidité, l'orgueil et l'injustice, soyez assurés que le Royaume de Dieu n'est pas encore arrivé. Jésus dit : « Le prince de ce monde a été jugé » (Jn 16,11), mais des décennies plus tard, l'apôtre Jean écrivait que le monde entier est toujours sous la puissance du Malin (1 Jn 5,19). Le prince du monde, le Malin, c'est Satan. Il n'est pas encore lié, même s'il a été jugé à la croix.

Le Messie n'est pas encore revenu, son royaume terrestre n'est donc pas encore établi. Quand le Messie viendra, son royaume viendra (Ap 11:15). L'instauration de son royaume sera un événement si glorieux et puissant que chacun le verra et en sera conscient. Il est impossible que la génération dont Jésus a parlé soit celle des Juifs du premier siècle, quels que soient les arguments grammaticaux avancés. Il a dit que « cette génération ne passera pas avant que tout ce qu'il a dit ne soit arrivé ». Cela inclut la proclamation mondiale de l'Évangile, la grande période de tribulation où aucun humain ne serait sauvé si les jours n'étaient pas abrégés, l'obscurcissement du soleil et de la lune, le retour du Messie et la résurrection des élus. La génération de Jésus est passée depuis longtemps et rien de tout cela n'est arrivé. Les déclarations prophétiques sont souvent ambiguës et énigmatiques. De même que « le Royaume de Dieu est proche » est une métonymie, signifiant que le Messie était proche, de même Jésus parlait ici de la fin des temps, de la dernière génération qui verrait la restauration d'Israël en tant que nation, Jérusalem encerclée par les armées (Armageddon) et l'Abomination de la Désolation se dresser dans le temple. La renaissance d'Israël en tant que nation eut lieu le 14 mai 1948. C'est cette génération, ma génération, qui ne passera pas avant le retour de Jésus. Il est inutile de parler d'une génération de 25 ou 40 ans. Jésus parlait d'une génération qui s'éteint, qui prend fin, qui disparaît. Certaines personnes qui étaient en vie en 1948 vivront cent ans en 2048. Cette façon de penser ne fixe pas de date au retour de Jésus, mais elle montre que son retour est proche, même dans vingt ans. L'empire ou l'union mondiale finale, symboliquement appelé « Babylone » et « Rome » dans le Nouveau Testament, surgira bientôt et sept ans plus tard, le Messie apparaîtra avec une grande puissance et une grande gloire.

En racontant cette parabole, Jésus nous informe des signes qui précéderont son retour. « Quand vous verrez ces choses se produire, dit-il, sachez que le Royaume de Dieu est proche. » « Quand nous les verrons se réaliser, nous saurons que notre rédemption approche. Le Royaume n'est pas encore là ; son établissement coïncidera avec l'arrivée physique du Messie. » Jésus dit à ses disciples, témoins de cet événement, de se tenir debout et de lever la tête, car leur rédemption approche. La parabole nous informe que les événements entourant le retour de Jésus concernent la nation d'Israël. Et tout comme le figuier désigne Israël, l'expression « tous les arbres » (Luc 21:29) désigne les nations païennes, dont beaucoup sont apparues depuis la Seconde

Guerre mondiale. L'indépendance des colonies anglaises et françaises a donné naissance à 41 nouvelles nations, tandis que l'éclatement de la Yougoslavie et de l'Union soviétique en a ajouté 18 autres. En 1948, il y avait environ 100 pays dans le monde, aujourd'hui (2024) l'ONU compte 193 États membres.

❖ **« Babylone » – le futur gouvernement mondial**

Après cela, tandis que je regardais la nuit, je vis un quatrième animal (empire) – terrifiant, effrayant et très puissant. Il avait de très grandes dents de fer, il écrasait et dévorait ses victimes et piétinait ce qui restait. Il était différent de tous les animaux qui l'avaient précédé et avait dix cornes (Dan 7:7).

Le monde entier fut rempli d'admiration et suivit la bête. Ils adorèrent le dragon (Satan) qui avait donné l'autorité à la bête, et ils adorèrent aussi la bête en disant : « Qui est semblable à la bête ? Qui peut lui faire la guerre ? » (Ap 13:3b-4).

Une coalition de nations se lèvera pour gouverner le monde entier avant le début de la Grande Tribulation. Elle ne sera pas amicale ; ce sera une dictature, dévorant la Terre entière, la piétinant et l'écrasant. Le dictateur qui triomphera de tout est l'Antéchrist. Cet empire mondial final est symboliquement appelé « Babylone » et « Rome », deux empires mondiaux précédents qui régnaient sur le monde tel qu'il était alors connu : le Moyen-Orient, l'Afrique du Nord et l'Europe. L'Antéchrist surgira logiquement de cette région. Antiochus Épiphane, le type de l'Antéchrist, était d'origine grecque, mède et arménienne et dirigeait un empire syrien s'étendant de la Turquie à l'Iran.

❖ **L'augmentation de la méchanceté et de la persécution de l'Église**

En réponse à la question de ses disciples sur le signe de sa venue et de la fin des temps, Jésus leur dit que les chrétiens seraient arrêtés, persécutés, tués et haïs par toutes les nations. Beaucoup d'entre eux se détourneraient de la foi et se haïraient les uns les autres, et de nombreux faux prédicateurs apparaîtraient et tromperaient beaucoup de gens. À cause de la montée de la méchanceté, l'amour du plus grand nombre se refroidira, mais celui qui tiendra bon jusqu'à la fin sera sauvé (Mt 24:1-16). Autrement dit, de nombreux chrétiens des derniers jours n'auront de chrétiens que le nom, dépourvus du Saint-Esprit et d'une foi authentique. La persécution séparera le bon grain de

l'ivraie. Jésus demanda même : « Quand le Fils de l'homme viendra, trouvera-t-il la foi sur la terre ? » (Luc 18:8). Il savait que la plupart ne persévéraient pas.

❖ **Évangélisation du monde**

Jésus a donné un autre indice : cette bonne nouvelle concernant le roi que Dieu a établi sera prêchée dans le monde entier, en témoignage à toutes les nations, et alors viendra la fin (Mt 24,14). Il existe aujourd'hui des chrétiens et des églises dans tous les pays du monde, et des Bibles, en tout ou en partie, sont disponibles dans la plupart des langues. Les médias de masse, comme la radio, la télévision, les téléphones portables et Internet, permettent désormais aux personnes les plus isolées d'accéder à l'Évangile. Cependant, il est également vrai que certaines personnes n'ont jamais rencontré de chrétien né de nouveau.

❖ **La montée de l'Antéchrist**

Que personne ne vous séduise de cette manière; car il faut que la rébellion contre Dieu ait eu lieu auparavant, et que l'homme d'iniquité qui va à sa perte ait paru (2 Thessaloniciens 2:3).

Pendant une heure, dix rois recevront autorité aux côtés de la bête (l'Antéchrist). Ils auront un seul but : donner leur pouvoir et leur autorité à l'Antéchrist pour qu'il fasse la guerre à l'Agneau et à ses disciples (Ap 17:12-14). L'Antéchrist soumettra trois de ces dix rois (Dn 7:8, 24) et deviendra le chef du monde.

Le prophète Daniel nous donne le plus d'informations sur l'Antéchrist, bien que le nom d'Antéchrist ne soit pas utilisé comme nom propre dans les Écritures. Jésus ne le nomme pas, Daniel le qualifie de « petite corne » (7:8) et d'« homme méprisable » (11:21), Paul l'appelle « l'homme d'iniquité » (2 Thessaloniciens 2:3) et « l'impie » (2 Thessaloniciens 2:9), tandis que dans l'Apocalypse, Jean l'appelle simplement « l'animal » ou « la bête ». Dans 1 Jean, il parle de nombreux antéchris et ne semble pas avoir à l'esprit l'Antéchrist de la fin des temps. Parfois, le mot « animal » ou « bête » décrit le royaume, parfois il fait référence au dictateur, dont le nombre de son nom est 666. Daniel décrit son apparition et sa fin. Il pensait aux dix cornes (chefs) de la bête, lorsqu'une autre corne, une petite, grandit parmi elles. Trois des premières cornes tombèrent devant lui. Il avait des yeux

d'homme (rusé, rusé) et une bouche qui se vantait d'affirmations audacieuses. Il l'observa jusqu'à ce que la bête soit tuée et que son corps soit détruit et livré au feu (Dn 7:8, 11 cf. Ap 19:21). Ce quatrième animal (l'empire) était différent des autres, extrêmement redoutable, avec des dents de fer et des griffes de bronze. Il dévorait, écrasait ses victimes et les piétinait. L'Antéchrist, qui sera plus grand en apparence que ses semblables, fera la guerre aux saints et l'emportera sur eux jusqu'à ce que Dieu vienne et rende jugement en leur faveur, et que vienne le temps pour eux de posséder le royaume messianique.

L'Antéchrist cherchera à modifier les temps et les lois de Dieu, notamment le calendrier, les fêtes sacrées et la morale judéo-chrétienne. Néanmoins, le tribunal céleste se réunira et l'autorité de l'Antéchrist sera détruite à jamais. Alors, le royaume, l'autorité et la magnificence de toutes les nations de la terre seront donnés aux saints. Le royaume du Messie durera éternellement (Dn 7:14). Mais le royaume appartient aussi aux saints (Mt 5:3, 10, Dn 7:19-22, 24-27) et tous les dirigeants les serviront et leur obéiront. Il est affirmé à trois reprises que c'est le peuple saint du Très-Haut qui possède le royaume. Les pronoms à la troisième personne du singulier (Dn 7:27) désignent le peuple des saints des hauts lieux et non le Messie, qui n'est plus mentionné depuis Daniel 7:14. Voir : Livre 1, chapitre 31.

Le dernier empire mondial (les pieds et les orteils) semble être une extension de l'empire romain (les jambes), qui comprenait l'Europe du Sud, l'Afrique du Nord et une partie du Moyen-Orient. L'Antéchrist surgira très probablement de cette région, après avoir vaincu trois confédérés. Comme son nom l'indique, il s'opposera à Dieu, aux chrétiens et à Israël, et Dieu lui permettra de les conquérir durant les trois ans et demi qui précéderont le retour du Messie.

Pourquoi Dieu permettrait-il à l'Antéchrist de faire la guerre aux saints et de les vaincre ? Considérez les suggestions suivantes :

- Cela permettra de distinguer les vrais croyants des hypocrites
- Ce sera un témoignage de la foi des saints au monde
- Cela permettra au mal d'atteindre son paroxysme avant le jugement
- La défaite des saints sera temporaire
- La justification des saints apportera la gloire à Dieu

L'« objet sacrilège qui cause la profanation » (NLT) dont parle Jésus est généralement considéré comme une statue ou une image de l'Antéchrist. Jésus nous renvoie (Mt 25:15) à Daniel 9:26-27 pour en savoir plus. Il y est écrit :Le peuple d'un futur dirigeant détruirait la ville et le sanctuaire. Cette prophétie fut accomplie par l'empereur romain Titus lorsqu'il détruisit Jérusalem et son temple juif en 70 apr. J.-C. Daniel annonça que la fin viendrait soudainement, comme un déluge. La guerre se poursuivra jusqu'à la fin, et des désolations ont été décrétées. Il (le dirigeant) conclura une alliance avec beaucoup de gens pendant une semaine, puis, pendant la seconde moitié de la semaine (trois ans et demi), il suspendra les sacrifices et les offrandes au temple. Il instaurera une abomination qui causera la désolation au temple, se faisant finalement passer pour Dieu, jusqu'à ce que ce que Dieu a décrété soit déversé sur lui.

Le texte de Dan 9:27 n'est pas clair, mais une théorie veut que lealliance qu'il fait avec beaucoup Il y aura un traité de paix étendu qui permettra à Israël de construire un troisième temple à Jérusalem qui doit être là pour que l'Antéchrist le profane (2 Thess 2:4, Apoc 13:14-15).

Jésus avertit les Juifs qu'à la vue de cet objet qui causerait la désolation (Matthieu 24:15-16), ils devraient fuir vers les montagnes. Il ajouta que si ces jours n'étaient pas abrégés, personne ne survivrait et la désolation régnerait jusqu'à la fin décrétée par l'Antéchrist. Sa prophétie concerne la fin de cet âge, lorsque le Messie viendra, comme l'indiquent les versets suivants (Matthieu 24:23-28), et non le temple détruit par les Romains en 70 apr. J.-C. Daniel 12:11 dit qu'à partir du moment où le sacrifice quotidien sera aboli et l'abomination instaurée, il y aura 1290 jours. Il ajoute ensuite que ceux qui attendent et atteignent 1335 jours seront bénis. Cette période d'environ trois ans et demi est systématiquement utilisée pour désigner la Grande Tribulation à la fin des temps, une époque où Dieu s'intéressera de nouveau à Jérusalem et à la nation juive.

❖ **Les 70 semaines de Daniel**

Un jour, vers 536 av. J.-C., alors que le prophète Daniel priait et confessait les péchés de son peuple Israël, l'ange Gabriel lui apparut et

lui fit une importante prophétie concernant le peuple d'Israël et sa ville sainte, Jérusalem. Leur histoire future était résumée en 70 semaines, chaque semaine représentant sept ans au lieu de sept jours, soit 490 ans au total. Cependant, ces semaines ne sont pas continues ; il y a une longue interruption après la 69e semaine et avant la 70e semaine. À cette époque, Daniel se trouvait dans l'ancienne Babylone avec les Juifs en exil. Il y aurait 69 semaines (483 ans), commençant à la date du décret de reconstruction de Jérusalem et se terminant avec la venue du Messie. Sans entrer dans les détails, cette période a été calculée comme allant d'environ 450 av. J.-C. à 33 apr. J.-C. ; depuis le moment où Artaxerxès a émis un décret concernant Esdras et son retour à Jérusalem (Esdras 7:11-26) jusqu'au moment où Jésus a été crucifié, après quoi l'attention de Dieu s'est déplacée des Juifs vers la construction de la communauté de Jésus parmi les Gentils.

Gabriel annonça à Daniel que 70 semaines étaient décrétées pour Israël et Jérusalem – pour mettre fin aux transgressions et instaurer la justice éternelle. La longue pause après la 69e semaine s'explique par les paroles de Jésus dans Matthieu 23:38. Il annonça aux Juifs que leur maison (le temple) leur serait laissée déserte parce qu'ils avaient rejeté leur Messie. L'Église naquit à la Pentecôte en 33 apr. J.-C. (Luc 21:20) et perdurera jusqu'au retour du Messie. Après la fermeture des portes de l'Église, l'Esprit sera répandu sur Israël et ils redeviendront le peuple de Dieu sur Terre. Jérémie avait prophétisé cet événement, lorsque le Seigneur avait annoncé qu'il abandonnerait sa maison (que ce soit la maison d'Israël ou le temple), qu'il abandonnerait son héritage et qu'il livrerait celle qu'il aime aux mains de ses ennemis (Jr 12:7). Ainsi, Jérusalem et le temple furent détruits par les Romains en 70 apr. J.-C., et les Juifs furent dispersés parmi les nations. Comme Jésus l'avait prophétisé, ils tombèrent sous l'épée et furent emmenés captifs parmi toutes les nations, et Jérusalem fut foulée aux pieds par les Gentils jusqu'à récemment. Leurs ennuis persisteront jusqu'à ce que les temps des Gentils soient accomplis (Luc 21:24). Jésus a dit que la destruction de Jérusalem est un jugement pour les Juifs, un châtiment (Luc 21:22) en accomplissement de ce qui avait été écrit (Daniel 9:24). Cela a commencé lorsque Titus a détruit Jérusalem en 70 apr. J.-C. et prendra fin lorsque l'Antéchrist encerclera Jérusalem et sera vaincu par le Messie qui reviendra.

Après qu'Israël eut rejeté son Messie et l'eut fait tuer, Jésus ressuscité dit aux apôtres d'aller faire des disciples de toutes les nations. L'histoire d'Israël en tant que peuple de Dieu fut mise en suspens tandis que Jésus construisait son Église à partir de toutes les nations. Comme l'écrivit Paul dans Romains 11, Israël est une branche détachée de l'olivier qui représente le peuple de Dieu, et les Gentils y sont greffés. Lorsque le nombre total d'Israël sera complet, ils seront à nouveau greffés sur l'olivier. Nous vivons une époque passionnante. Israël est revenu sur sa terre et de nombreux signes indiquent que notre monde approche de sa fin prophétisée. En 2017, les États-Unis ont reconnu Jérusalem comme capitale d'Israël. Jésus a dit que la génération qui assistera aux événements de Matthieu 24:14-15, 21, 29, 32 verra également son retour (24:34). Les soixante-dix semaines dont dispose Israël pour mettre fin à ses transgressions prendront fin lorsque le Saint-Esprit sera répandu sur eux (Ézéchiel 36:24-28) et qu'ils seront rétablis comme peuple de Dieu sur Terre.